を行っています。

苗交換から始まった

これからも続き、

からアヤメの苗の交換を通じて交流

安曇野市のあやめ公園とは平成元

持管理課の酒井良一さんに話を聞き五十公野公園を管理する新発田市維苗の交換を通じた交流をしている

# 手を入れれば 花は咲く 3カ年の復活計画に着手

# 長年の管理から

年間、公園のアヤメの管理に取り組 んでいます。 あやめ公園が完成した頃から約30 アヤメの管理で一番大切なこと

期で行うことです。それを欠かさな ければ、花は必ず咲いてくれます。 は、株分けと土の入れ替えを3年周

だんと花の勢いがなくなってしまい 状態が続いてしまったことで、だん となるため、多くの人手が必要です。 から8月の炎天下で行う大変な作業 しかし、ここ数年は、私のほかに数 人で管理を行っている状況です。そ 株分け作業は花が散った後の7月 株分け作業に手が回らない

地域を超えてつながるア

会長 柴龍雄さん(91)

区画ずつ

公園内を3 1年ごと植

# え替えを行う方法で花の復活に取り

区画に分けて 復活に向けた3カ年計画 この状態を何とかしようと、

| 計画で公園内のアヤメの復活に取り組みました。保存会会長の柴龍雄さやめ保存会は、市や明科高校の生徒と協力して令和元年度から3年間の

今回の復活計画について話を聞きました。

組みました。 めながら苗を植える大規模な作業を 盤となる土の入れ替えをし、

# あやめ公園の未来に期待

持続可能な管理体制になると思いま

このサイクルを継続してい

けば、

ランティアの 見られるよう、 られたので多くの 今回の作業で管理する方法を決め これからもきれ 保存会のメンバーやボ 人が携われる体制が いな花が

る体制をつく この公園を守 **募集などをし** みんなで

私たちも参加しています



重機を使って成育の基

同時に株分けを進

肥料を





計画着手前

## 3年ぶりに開催!

新潟県新発田市五十公野公園あやめ園

意識した見せ方を工夫しています。ていただくために、各品種の色や丈を

園者に楽しくハナショウブを鑑賞し

新芽が伸び始めた頃に発生する病 花の管理で苦労していることは?

## 第38回安曇野明科あやめまつり

## 6月18日(土)·19日(日)午前9時~午後4時

品種、60万本が咲く日本四大あやめ園

現在では30

と称される観光拠点となっています

中旬から下旬の見込みです

の努力の成果として公園いっぱいにア

いただける取に整備され、

ただける取り組みや維持管理を市

来園者に鑑賞を楽しんで

ばれています

あやめ園は、

昭和53年

五十公野公園は、

都市公園百選に選

あやめ園の紹介

新発田市マスコットキャラクター「アスパラ君」

酒井良一さん

理課公園係

から約10品種を譲り受けました。

3カ年計画の最終年に植

れる新潟県新発田市の五十公野公園

国内有数のアヤメ園として知ら

は、池田町会染の相道寺地区年間の作業で新しく植えた苗

池田町会染の相道寺地区

INTERVIEW

フォトコンテスト、特産品販売など。詳細は HP をご覧ください。

**Ⅲ**71 ⋅ 2000 **ID** 91635

る屋外でのイベントです。復活 しつつある花を見にお出かけく ださい!

あやめまつり実行委員会 実行委員長 岩渕義明さん(左) 副実行委員長 岩垂直次さん(右)





土の入れ替え、畝づくり

開花を待つアヤメ



令和3年6月



1 年目 令和2年6月

5 広報 あづみの 2022.5.18

復活計画のあゆみ